



Erz. Miniatur von 1461

Mars

## Aus Thomas Campanella: Liebe und Ehe im Sonnenstaat

Von

Thomas Campanella

Der oberste Fürst bei den „Solariern“ oder Bürgern des Sonnenstaates ist ein Priester, den sie in ihrer Sprache Sol (Sonne) nennen; wir würden ihn in unserer Sprache Metaphysikus nennen... Ihm stehen drei andere Häupter gleichberechtigt zur Seite: Pon, Sin und Mor, in unserer Sprache: Macht, Weisheit und Liebe...

Dem „Liebe“ liegt vor allem die Sorge für das Zeugungsgeschäft ob, d. h. er hat dafür zu sorgen, daß Männer und Weiber in der Weise ehelich verbunden werden, daß die beste Nachkommenschaft daraus hervorgehe.

Die Sonnenstaatler machen sich über uns lustig, daß wir uns sorgfältig auf die Rassenverbesserung der Hunde und Pferde verlegen, dagegen unser eigenes menschliches Geschlecht vernachlässigen...

Obwohl Weibergemeinschaft bei anderen Einwohnern des Landes nicht existiert, ist sie doch bei den „Solariern“ Brauch...